

「国際男性デー」とは？

11月19日は国際男性デーとされており、男性の心身の健康やジェンダー平等を考える日として、1999年にカリブ海の島国トリニダード・トバゴで始まったとされています。一般社団法人「Lean In Tokyo」の2022年の調査によると、6割以上の男性が職場などにおいて「男性だから」というジェンダーバイアスやプレッシャーに生きづらさを感じていることが明らかになりました。もっとも「生きづらさ」を感じる上位の理由には「周りに弱みを見せてはいけない」といった精神面・性格面に関する男性像や、「昇進に対し野性的でなければいけない」など仕事・収入面への期待等が挙げられました。

みなさんも、「男なら泣かない」「力仕事や危険な仕事は男の仕事」「男なら弱音を吐くな」「父親は一家の大黒柱」「男性は定年までフルタイムで働くものだ」こんな言葉を聞いたり言ってしまったりすることはありませんか？

このようにジェンダーバイアスによって生きづらさを感じたり、働き方や生き方の選択肢が狭められたりすることがあるのは、女性ばかりではありません。こうした現状を改善するためには、「男だから」「女だから」といった固定観念をなくし、多様な働き方や個人を尊重する文化を醸成していく必要があります。

令和4年度性別による無意識の思い込みに関する調査結果 (内閣府男女共同参画局)



第2回 育休復職・子育て両立社員研修を実施しました

TOPICS

クラボウでは、社員が育児と仕事を両立し活躍できるキャリア形成を支援する研修を昨年度から実施しており、2月に第2回を開催しました。本研修は男女問わず小さなお子さんがいる方、育休を取得した方を対象としていますが、今回の受講者は全員男性となりました。

研修では講師からの講義に加え、先輩パパ・ママ社員の両立の工夫紹介やブレークアウトルームに分かれてのワーク・受講者同士の情報共有等がありました。

「妻が育休中に完璧でなくとも一通りの家事・育児をできるようになっておきましょう」というアドバイスや、子どもが体調を崩したときに家族以外にどんなサポートを得られるか？については、熱心にメモを取りながら受講されていました。

※研修内容の詳細はドウシン2023年10月号に掲載していますので、ぜひご覧ください。

育児をしている人に限らず、日頃から業務の進捗を共有したり、ジョブローテーションを行ったりして誰が休んでも仕事が回るような仕組みをつくることの必要性を学びました。（経理課 德野 祐さん）

